



# Projet de norme ISO 20400 « Achats responsables » et label « Relations fournisseur responsables » : vers une convergence des référentiels internationaux et nationaux

À l'occasion du Forum des achats responsables, le Médiateur des entreprises, l'Observatoire des achats responsables (ObsAR), la Compagnie des dirigeants et acheteurs de France (CDAF) et le groupe AFNOR se sont exprimés sur le projet de norme ISO 20400 et l'évolution du label Relations fournisseur responsables (RFR).

La France a pris l'initiative de proposer à l'Organisation internationale de normalisation (ISO) l'élaboration d'une norme internationale sur la base de la norme française. L'enquête publique sur le projet de texte vient de se clore, et une réunion internationale aura lieu début mai à Sydney, qui pourrait aboutir à une mise à disposition de la norme ISO 20400 fin 2016 ou début 2017.

Parallèlement à cela, le label « Relations fournisseur responsables » (RFR) décerné par le Médiateur des entreprises et la CDAF distingue 34 organisations ayant fait la preuve de relations durables et équilibrées avec leurs fournisseurs. L'attribution de ce label, pour une durée de 3 ans, atteste qu'une organisation est en conformité avec le référentiel du label RFR.

C'est dans ce contexte que le Médiateur des entreprises, la CDAF, l'ObsAR et l'AFNOR ont décidé de coopérer pour veiller à la cohérence entre l'évolution du label existant et la future norme internationale. L'idée est de faire évoluer le référentiel du label RFR afin d'intégrer l'ensemble des recommandations de la future norme internationale ISO 20400.

À terme, toute entreprise labellisée « Relations fournisseur responsables » pourra affirmer qu'elle suit les recommandations de la norme ISO 20400 et ainsi bénéficier de la légitimité conférée par une norme internationale ISO.

## Source :

- « Le Label Relations fournisseur responsables évoluera en cohérence avec la norme ISO 20400 sur les achats responsables » – Site de l'AFNOR